26 août 2023 – Eglise du Sacré-Cœur (Lourdes) Filles de Sainte Marie de Leuca Bienheureuse Mère Elisa Martinez.

« Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. »

Bien chères sœurs, Chers frères et sœurs,

Ces mots de l'évangile de saint Matthieu expriment le charisme des sœurs de l'Immaculée Conception, devenues plus tard Filles de Sainte Marie de Leuca, fondées en Italie en 1938 pour venir en aide aux mères célibataires, puis aux immigrés et aux prisonniers.

« Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. »

Ces mots de l'évangile de saint Matthieu expriment le cœur de la vocation des filles de la Bienheureuse Mère Elisa Martinez, à l'honneur aujourd'hui. Il en faut de l'amour pour voir Jésus à travers les visages, les corps, les cœurs, les vies de personnes parfois tellement abimées par les circonstances et la pauvreté : migrants, prisonniers, femmes éprouvées... Il en faut de l'amour, et de la foi, pour servir le Christ en servant les plus défigurés de ses frères et sœurs. Il en faut de l'amour, de la foi, et de l'humilité, pour le faire sans s'attribuer, même secrètement, le moindre mérite, mais en reconnaissant toujours, sans fausse humilité, que tout est œuvre de Dieu, et que nous sommes de pauvres serviteurs inutiles.

Les saints sont ceux qui ne se regardent pas être saints! Ils font les choses qui doivent être faîtes, en véritables miroirs de Dieu, sans même penser qu'il y a là quoi que ce soit d'extraordinaire!

Les justes de l'évangile s'étonnent de la remarque de Jésus : « Quand est-ce que nous t'avons vu ? Tu avais donc faim et soif, et nous t'avons nourri et donné à boire ? Tu étais un étranger et nous t'avons accueilli... Quand sommes-nous venus jusqu'à toi ? » Ce qu'ils ont fait, ils l'ont fait parce qu'ils devaient le faire, au nom de ce que leur dictait leur cœur, leur regard, leur conscience, leur vie tout imprégnés du cœur, du regard et de la vie de Dieu, dans l'Esprit saint. Qu'y a-t-il d'extraordinaire à cela ? A leurs yeux : rien !

L'Eglise a béatifié Mère Elisa Martinez le 23 juin 2023. Pour votre Institut, chères sœurs, c'est un grand honneur, évidemment, et avec vous, nous sommes heureux de rendre grâces à Dieu pour cet événement, et plus largement pour votre Mère : elle a accueilli l'Esprit Saint dans sa vie, et, avec sa personnalité propre, elle a engagé l'œuvre que vous portez aujourd'hui.

« Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. »

Nous prions pour vous aussi mes sœurs. : pour que le Seigneur continue de susciter de nombreuses et belles vocations dans votre Congrégation ; pour que le charisme de votre Institut mis en musique par votre Bienheureuse Mère se déploie dans l'Eglise tout entière. Aujourd'hui encore, beaucoup de femmes deviennent mère dans des circonstances douloureuses ; aujourd'hui encore, des femmes et des hommes sont enfermés dans la violence, la marginalité, la clandestinité, la précarité la plus extrême, en raison de l'injustice et de la méchanceté des hommes et des sociétés souvent. Au nom du Christ, au nom de l'Eglise tout entière, vous êtes un visage de compassion, de tendresse et d'amour auprès d'eux. Les œuvres de l'Institut sont diverses. Toutes ne sont pas sur fond de difficultés extrêmes. Pourtant, partout il s'agit d'apporter le même regard, le même amour de Dieu. Nous sommes nombreux ici à vous louer pour la magnifique crèche sainte Elisabeth de Lourdes. Merci d'être là! Merci d'y être dans le charisme de votre fondatrice. Désormais, elle vous appartient toujours, mais elle appartient aussi un peu plus à l'Eglise tout entière, donc à nous tous. Merci de lui donner visage pour nous, et surtout pour ceux et celles que vous servez.

« Aucun don de la grâce ne vous manque, à vous qui attendez de voir se révéler notre Seigneur Jésus Christ. »

Le secret de la joie, de la fécondité d'un charisme, don de grâce reçu, est d'être dans les dispositions décrites par Paul dans la 1ère aux Corinthiens entendue tout à l'heure : attendre de voir se révéler notre Seigneur Jésus Christ : « Aucun don de la grâce ne vous manque, à vous qui attendez de voir se révéler notre Seigneur Jésus-Christ. » C'est l'histoire des vierges sages de l'évangile qui veillent avec assez d'huile en provision. Assez d'huile pour éclairer la nuit. Assez d'huile pour attendre le jour nouveau.

Vous êtes ces sentinelles mes sœurs. Avec tous les baptisés, ensemble, nous attendons avec grand désir de voir se révéler notre Seigneur Jésus-Christ. Nous célébrons ce désir dans l'eucharistie. Il y est déjà satisfait. Nous la célébrons en action de grâce pour la Bienheureuse Elisa Martinez. Nous la célébrons dans la joie de partager votre joie!

Amen!